

Sud-Gironde

PATRIMOINE / Une association à l'âge du numérique sur le canton de Podensac

L'histoire des Graves pour tous

L'association Mémoire et patrimoine des Graves vient de voir le jour dans le canton de Podensac. Cette initiative née de la rencontre de Michel Laville et de Jean-Michel Rossignol a pour ambition de collecter toutes les informations historiques mais aussi culturelles qui constituent notre patrimoine et notre mémoire des Graves et de les numériser afin de rentrer de plein pied dans l'ère du numérique.

Ces érudits locaux, conscients que la mondialisation des savoirs est un atout dans le domaine de la recherche, ont bâti le projet titanesque de centraliser les connaissances sur notre canton.

«Notre rôle est de recueillir, d'augmenter si possible et de transmettre notre patrimoine, c'est-à-dire cet ensemble constitué par tout ce que nous ont laissé nos ancêtres: les traces matérielles visibles mais aussi l'histoire, les légendes et les particularités culturelles de notre canton» confie Jean-Michel Rossignol.

Mais le but est avant tout celui de la sauvegarde puisque l'association se donne comme objectif de stocker sous format informatique toutes les données qui leur seront confiées ou qu'ils trouveront afin de les rendre accessibles aux générations futures.

Même si tous les documents numérisés ne sont pas encore dépouillés, leur contenu est désormais protégé contre les attaques du temps, à loisir pour les chercheurs de les consulter sans craindre qu'ils ne disparaissent à jamais.

La vision encyclopédique des deux fondateurs et leur volonté d'offrir un outil innovant aux autres associations historiques du canton doit permettre d'ouvrir un portail sur le monde et faire connaître le patrimoine des Graves, son histoire, sa culture ainsi que le travail des associations locales.

La numérisation qui est entreprise pour tous les documents



Michel Laville et Jean-Michel Rossignol, âmes de Mémoires et patrimoine des Graves.

à caractère patrimonial a pour but de séparer l'information de son support et en conséquence de se libérer du support pour que d'autres travaux puissent voir le jour.

Des sources menacées

Les sources historiques du canton sont indéniablement menacées, que ce soient les registres paroissiaux ou d'état civil mais aussi et surtout tous les documents écrits (mémoires, journal, papiers de famille) et tous les documents photographiques

(photos et cartes postales).

Au-delà de l'inventaire des sources c'est une véritable plate forme de la recherche sur le canton qui vient de voir le jour.

L'association se présente donc déjà comme un interlocuteur privilégié en matière historique et patrimoniale auprès des institutions et autorités régionales et nationales (monuments historiques, directions des affaires culturelles, universités...).

Toutes les bonnes volontés sont bienvenues.

Il ne tient plus qu'à vous de venir rejoindre les rangs des adhérents-chercheurs, que vous soyez attirés par l'archéologie,

l'histoire, l'architecture, la généalogie, le terroir viticole ou encore les traditions des Graves, il y en a pour tous les goûts.

L'association Mémoires et patrimoines des Graves reste bien entendue à l'écoute et attend d'examiner tout document susceptible d'intéresser notre histoire qui lui serait soumis par des membres ou par des non membres.

F. H-H.

*L'association peut être contactée à son siège :
20, le Bourg Ouest à Illats
(33720) ou par téléphone au
05.56.62.41.84.*